

Unterrichtungsvorlage

Vorlage: UV/0302/2021					Datum: 19.08.2021			
Dezernat 3								
Verfasser:	44-Musikschule							Az.:
Betreff:								
Bericht der Musikschule								
Gremienweg:								
02.09.2021	Kulturausschuss		eins	timmig	m	ehrheit	l	ohne BE
			abge	elehnt	K	enntnis		abgesetzt
			verv	viesen	V	ertagt		geändert
	TOP	öffentlich	I	Enthaltungen Gegenstimm			enstimmen	

Unterrichtung:

Aktueller Überblick und Information der Musikschulleiterin Katrin Bleier zur Musikschule

Neu: Abteilung Studienvorbereitung/Talentförderung

Zum neuen Schuljahr startete die Abteilung Studienvorbereitung/Talentförderung, die exzellente junge Musikerinnen und Musiker fördert und nach Wunsch auf ein Musikstudium vorbereitet. Anfang Juli fanden die Aufnahmeprüfungen statt und es konnten vier Talente aufgenommen werden, die sich ab sofort noch intensiver als zuvor mit ihrer Leidenschaft Musik beschäftigen. Neben individuellem Hauptfachunterricht erhalten sie Nebenfachunterricht Klavier, Theorie- und Gehörbildungsunterricht, Auftrittstraining, außerdem zusätzliche Lerninhalte wie z.B. Workshops in Dirigieren oder Digitale Medien. Am 11. September findet beispielsweise der erste Workshop Dirigieren mit Musikschullehrer Burkhard Schmitt in der Musikschule statt.

Die SVA wird unterstützt von der Gertrud-Bienko-Stiftung, die z.B. Stipendien vergibt oder die Workshops finanziert. Die Musikschule hat somit ihr Angebot gemäß dem Strukturplan des Verbandes Deutscher Musikschulen im Bereich Talentförderung erweitert.

Neu: Räume Pop/Rock/Jazz im Untergeschoss des Musikschulgebäudes

Der Ausbau des Untergeschosses schreitet voran und es können voraussichtlich gegen Ende des Jahres die Räumlichkeiten bezogen werden. Es soll dort vorwiegend Schlagzeug unterrichtet werden, aber auch Angebote wie Band und Bigband können stattfinden.

Beim Freundeskreis der Musikschule wurde ein Antrag zur Anschaffung von technischer Ausstattung/Equipment gestellt, beispielsweise ein PC, an dem Musikproduktion durchgeführt werden kann. Das Unterrichtsangebot kann so mit der Zeit im Bereich Musikproduktion/Audiobearbeitung/Digitale Medien erweitert werden. Es gibt an der Musikschule einige Lehrkräfte, die dies lehren können.

Neu: Musikschul-App

In einigen Wochen erhält die Musikschule eine eigene App, mit der sich die Schüler*innen und Eltern über die Einrichtung informieren können, außerdem ist ein datenschutzkonformer Austausch mit den Lehrkräften und der Verwaltung möglich. Auch Online-Unterricht ist mit der App möglich. In Bezug auf die Arbeitsabläufe verspricht die App eine erhöhte Effizienz und datenschutzkonforme Kommunikation zwischen Lehrkräften und Musikschulverwaltung.

Die App wird in den bekannten App-Stores zu finden sein und wird bereitgestellt über das Musikschulverwaltungsprogramm.

Neue Webseite

Kürzlich ging die neu konzipierte Webseite der Musikschule online. Sie wurde nochmals deutlich nutzerorientierter gestaltet. Es gibt u.a. als zusätzliche Rubriken: "Die Musikschule von A-Z", FAQs, "Freie Plätze", "Virtueller Rundgang durch die Musikschule", etc.

Schon seit 1-2 Jahren gibt es eine Facebook-, Instagram- und Youtube-Präsenz sowie eine Online-Anmeldefunktion. Die neue Webseite ergänzt dieses umfangreiche Angebot an Kanälen, über die sich die Interessenten der Musikschule bestmöglich über die Einrichtung informieren und mit ihr in Kontakt treten können.

Jugend Musiziert 2021

Trotz Pandemie fand in diesem Jahr ein Online-Wettbewerb Jugend Musiziert statt. Von der Musikschule der Stadt Koblenz haben zahlreiche Kinder und Jugendliche erfolgreich mit eingesendeten Videos teilgenommen. Im Landeswettbewerb gab es 20 und im Bundeswettbewerb 4 Preisträger*innen.

Kooperationen/Unterrichtsbetrieb

Für das neue Schuljahr konnten zwei neue Kooperationen mit Ganztagsschulen eingegangen werden: Jeweils Trashdrumming an der Pestalozzi-Grundschule und an der Balthasar-Neumann-Grundschule Pfaffendorfer Höhe. Ebenso konnte ein zusätzlicher Kurs Jedem Kind seine Stimme (Jekiss) an der Grundschule Schenkendorf etabliert werden.

Bereits zum letzten Schuljahr 2020/21 stand eine in der Region neuartige Dreierkooperation Schule-Musikverein-Musikschule in den Startlöchern. Gemeinsam mit der Grundschule Güls und dem Musikverein St. Servatius Güls plante die Musikschule eine Bläserklasse – die Wind Kids. Ziele waren unter anderem die Nachwuchsgewinnung für den Verein und die Musikschule sowie die Erweiterung des Angebots der Schule. Leider konnte sie aufgrund des Lockdowns nicht starten. Der nächste Start ist nach den Herbstferien 2021 geplant, vorausgesetzt, dass dies unter Pandemieumständen möglich sein wird.

Als neue Lehrkraft im Bereich Elementare Musikpädagogik konnte eine ausgebildete Musiktherapeutin gewonnen werden, die ihren Schwerpunkt in der Inklusion hat und zukünftig verstärkt Angebote in sozialen Einrichtungen anbieten kann.

Die Gesamtbelegungszahlen der Musikschule sind entgegen den Erwartungen gut, auch wenn einige Bereiche aufgrund der Pandemie bzw. der lange andauernden Aussetzung des Präsenzangebots noch leicht geschwächt sind. Dies ist vor allem im Kleinkindbereich, im Klassenmusizieren und im Gesang der Fall. Die Schulleitung ist jedoch zuversichtlich, dass diese Bereiche sich schnell erholen werden.

Kommende Veranstaltungen:

Stipendiatenkonzert der Gertrud-Bienko-Stiftung: Am 12. September findet das jährliche Stipendiatenkonzert statt. Es werden zahleiche Kinder und Jugendliche geehrt, die im vergangenen Schuljahr herausragende Leistungen erbracht haben.

20 Jahre Gitarrenakademie: Am 19. September findet ein Festakt zum 20-Jährigen Bestehen der Gitarrenakademie statt. Seit dieser Zeit steht sie unter der pädagogischen Leitung von Prof. Hubert Käppel und hat zahlreiche Talente an der Gitarre aus der Stadt Koblenz und der Region gefördert.

Auswirkungen auf den Klimaschutz: keine